

12.L'intronisation du Messie

Daniel eut une vision de quelqu'un semblable à un homme, venant sur les nuées du ciel. À son arrivée, il fut présenté à l'Ancien des jours qui lui donna autorité, gloire et royauté, et toutes les nations se soumirent à lui (Dn 7:13-14). Quand et où cette rencontre extraordinaire a-t-elle eu lieu ?

Dans le Psaume 2, Dieu dit qu'il a établi son roi sur Sion, sa montagne sainte. Il lui dit : « Tu es mon fils, je t'ai engendré aujourd'hui. Demande-moi, et je te donnerai les nations en héritage, les extrémités de la terre en possession. » Dans ce contexte, « engendré » doit être compris comme l'installation formelle d'un roi dans des droits théocratiques (Brown, Driver et Briggs) et les extrémités de la terre comme le monde entier. Le destinataire est Jésus le Messie, le régent de Dieu sur terre.

Assieds-toi à ma droite, dit le Seigneur au Messie, jusqu'à ce que je fasse de tes ennemis ton marchepied. J'étendrai ton sceptre puissant et tu domineras sur tes ennemis depuis Sion (Ps 110). Quand cette installation a-t-elle eu lieu ? Que savons-nous d'autre de ce « aujourd'hui » ?

Ces prophéties étonnantes furent faites des centaines d'années avant la naissance de Jésus. Après environ trente-sept ans de vie humble, l'exaltation du Christ commença par sa résurrection, suivie de son intronisation au ciel, à la droite du Père. Quarante jours après sa résurrection, Jésus monta physiquement au ciel en présence de ses disciples, qu'il avait chargés de faire des disciples de toutes les nations. Héritier du royaume que Dieu établirait sur terre, il envoya son petit groupe de disciples poursuivre l'édification de son Église, composée de personnes de toutes tribus et de toutes langues qui régneraient avec lui comme sa monarchie pendant le millénaire. Jésus attend actuellement au ciel que l'appel de son Église soit accompli et que Dieu fasse de ses ennemis son marchepied (Hébreux 10:13).

À son retour sur Terre, puissant et glorieux, il ressuscitera et enlèvera son Église, et sera glorifié en elle comme son épouse et la monarchie qui régnera avec lui. Il vaincra ses ennemis à Armageddon et inaugurerà son règne sur la Terre.

Cette augmentation de rang et de pouvoir peut être mieux comprise comme se produisant en dix événements :

1. Sa résurrection d'entre les morts le troisième jour après sa crucifixion (Mt 28,6 ; 1 Co 15,20 ; Ap 1,5).
2. Son ascension au ciel (Lc 24, 50-51, Actes 1, 9-11)
3. Son intronisation au ciel à la droite du Père (Ps 2,7-9, 110,1, Dan 7,14, Mt 28,18, Jn 3,35, 5,22, 17,2, Eph 1,19b-21, Php 2,9-10, Heb 2,9, Apoc 5,6).
4. Son temps d'attente au ciel (Actes 3:21, Héb 10:13)
5. Son retour sur Terre en puissance et en gloire (Mc 13, 26-27, Lc 21, 27-28, 1 Thess 4, 14-17, 2 Thess 1, 7b).
6. Sa descente en Israël (Mt 24:30, Za 14:3-4, Ap 1:7)
7. Son intronisation sur le trône de David sur le mont Sion, où il vivra parmi Israël pour toujours (Ézéchiel 43:4-7a).
8. Son intronisation dans la Nouvelle Jérusalem (Mt 16, 27 ; 19, 28 ; Ap 11, 15-17 ; 19, 6).
9. Sa glorification dans les saints de la Nouvelle Jérusalem (2 Thess 1:10, Jn 17:10, Ap 21:2, 9-11, 22:3-4).
10. Son règne de 1000 ans (Zach 14:9, 16, Rom 14:11, 1 Cor 15:25, Ap 20:4-6).

Puis vient la fin de sa régence (1 Co 15, 24-25.28).

Il est important de comprendre que Jésus est intronisé deux fois, une fois au ciel et une fois sur terre. Après sa résurrection et son ascension, il s'est assis sur le trône de son Père. Car Jésus est un avec le Père et, comme Dieu, il est souverain sur l'univers. Mais Jésus sera intronisé une seconde fois. Il a dit à l'Église de Laodicée : « Au vainqueur, je donnerai le droit de s'asseoir avec moi sur mon trône, comme moi, j'ai été victorieux et me suis assis avec mon Père sur son trône. »

Dans le Psaume 8, nous lisons que l'homme a été établi maître de toute la création de Dieu, qu'il a tout mis sous ses pieds. Ce psaume est cité dans Hébreux 2, où l'auteur dit que Jésus a partagé notre humanité afin de briser, par sa mort, le pouvoir du diable. À cause de la Chute, la gouvernance de la Terre par l'homme a été tragique, marquée par la guerre, la corruption, l'orgueil et la cupidité. Le plan de Dieu pour redresser la situation était d'envoyer son Fils unique dans le monde pour le sauver, ou du moins ceux qui croyaient en lui. Il est mort pour les péchés de l'humanité et a été ressuscité le troisième jour. Après quarante jours, il est monté au ciel, où il a repris son rôle de seigneur de l'univers. Mais la Terre est toujours sous le contrôle de l'homme pécheur et, en fin de compte, de Satan (1 Jn 5:19). Jésus attend le moment propice pour revenir et prendre le contrôle de la Terre, mais il construit d'abord sa communauté, l'Église, qui sera l'unique survivante de l'humanité et régnera avec lui pour toujours.

À son retour, Jésus sera intronisé sur le mont Sion, d'où il sera roi de toute la terre (Zacharie 14:9). Cette intronisation est différente de sa souveraineté sur l'univers qu'il partage avec le Père. Il doit régner jusqu'à ce qu'il ait mis tous ses ennemis sous ses pieds, y compris l'humanité rebelle, Satan et la mort. Son trône terrestre est appelé le trône de David, l'un des premiers fondateurs du royaume d'Israël. C'est un trône terrestre, toujours étroitement lié au temple de Dieu à Jérusalem. Sans le temple de Dieu, il ne peut y avoir de trône de David. Dieu règne sur ce trône par l'intermédiaire de son régent.

Ézéchiel eut une vision du Messie revenant à Jérusalem, entrant dans le temple et déclarant que ce serait son trône et le lieu où il vivrait parmi Israël aussi longtemps que la Terre existerait. Son règne commencerait au son de la septième trompette, simultanément au retour de Jésus sur Terre (Ap 11:15-17). Les royaumes du monde, l'ensemble du gouvernement mondial, deviendront le royaume du Messie, et il gouvernera les nations pour toujours. Les anciens déclarent qu'il a pris possession de sa grande puissance et a commencé à régner. Il gouvernera les nations, jugera les morts et récompensera les saints. Leur récompense sera de posséder la souveraineté, la puissance et la grandeur de tous les royaumes sous les cieux, le royaume que Dieu a préparé pour eux depuis la création du monde, la gestion originelle qui a été confiée à l'homme. Lorsque Jésus sera roi sur la Terre, tout genou fléchira devant lui et toute langue le reconnaîtra comme Dieu. Au bout de mille ans, le Messie remettra le

royaume à Dieu le Père, et lui-même lui sera soumis, afin que Dieu soit tout en tous.

1. La résurrection du Christ d'entre les morts

Dieu a ressuscité le Christ d'entre les morts. Non seulement il est revenu à la vie après sa mort, mais il est ressuscité dans un corps immortel et surnaturel. Le Christ fut le premier à avoir un corps de résurrection. À son retour sur Terre, ceux qui lui appartiennent seront ressuscités et enlevés avec des corps semblables, glorieux, puissants et spirituels ; c'est-à-dire remplis de l'Esprit de Dieu. Les apparitions de Jésus sur Terre pendant quarante jours après sa résurrection illustrent la capacité de ces corps à mener des activités humaines normales et la capacité des ressuscités à disparaître et réapparaître à volonté. De même que les croyants ont porté l'image de l'homme terrestre, ils porteront l'image de l'homme céleste. Paul affirme que la chair et le sang ne peuvent hériter du royaume de Dieu, ce qui prouve que le royaume n'a pas encore été inauguré. Nous ne sommes actuellement que les héritiers du royaume et les cohéritiers du Christ. Il n'y a actuellement aucun royaume de Dieu sur Terre ; ni roi, ni territoire, ni sujets, ni monarchie. Cela est encore à venir. Les corps ressuscités permettront au Christ et à son peuple de vivre dans un environnement à la fois physique et spirituel. C'est un mode de vie exalté.

2. L'ascension du Christ au ciel

Quarante jours après sa résurrection, Jésus monta au ciel depuis le mont des Oliviers en présence de ses disciples. Il s'éleva de la terre jusqu'à ce qu'un nuage le cache à leurs yeux. Deux anges leur annoncèrent que Jésus reviendrait de la même manière qu'ils l'avaient vu monter au ciel. Il retournerait également au même endroit, le mont des Oliviers (Zacharie 14:4), puis il deviendrait roi de toute la terre (Zacharie 14:9) et les nations monteraient année après année pour l'adorer (Zacharie 14:16).

3.L'intronisation du Christ au ciel

Arrivé au ciel, le Père dit à Jésus de s'asseoir à sa droite jusqu'à ce qu'il fasse de ses ennemis son marchepied (Ps 110:1). Dieu le fit asseoir à sa droite dans le royaume céleste, où il exerce une souveraineté bien supérieure à toute domination, autorité, puissance et domination (Ép 1:20-21). C'est là que Jésus se trouve maintenant, régnant en tant que Dieu avec le Père. Leur règne actuel se situe dans le domaine spirituel ; il ne s'agit pas du règne messianique, ni du royaume de Dieu dont Jésus a tant parlé. Rappelons que, d'après Genèse 1, la Terre n'est pas sous la domination directe de Dieu ; il l'a confiée aux hommes (Gn 1:28, Ps 8:4-8, Hé 2:6-8). David poursuit : « Le Seigneur (le Messie) est à ta droite ; il écrasera les rois au jour de sa colère. » Il jugera les nations, entassant les morts et écrasant les princes de toute la terre (Ps 110:5-6). Ces événements se produiront au début du millénaire, lors de la prochaine grande visite du Messie sur Terre.

Peu avant son ascension au ciel, Jésus confia à ses disciples la Grande Mission : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez donc, faites de toutes les nations des disciples » (Mt 28,18). Jésus leur avait déjà dit qu'il bâtitrait son Église et que les portes de l'enfer ne la prévaudraient pas. Tel était son grand dessein, et c'est maintenant à ses disciples qu'il incombe de prêcher l'Évangile à tous les peuples, tribus, groupes linguistiques et nations. Comment Jésus savait-il que toute autorité lui avait été donnée ? Il avait lu la prophétie de Daniel concernant le Fils de l'homme (Dn 7,13-14), qu'il prétendait régulièrement être. Toutes les nations ne l'adoraient pas à cette époque, mais un jour elles le feraient, après que l'Évangile du royaume aura été prêché dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations. Durant le Millénaire, toutes les nations viendront à Jérusalem pour s'agenouiller devant le roi (Za 14,16 ; Ph 2,9-11).

4. L'attente de 2000 ans du Christ au ciel

L'intronisation de Jésus au ciel est nécessaire car il est Dieu le Fils, mais ce n'est pas le point culminant de son exaltation. Il y attend que ses ennemis deviennent son marchepied avant de descendre sur terre pour la gouverner directement. Prêchant à Jérusalem, Pierre a dit à ses compatriotes israélites que Dieu enverrait le Messie désigné, Jésus, mais que le ciel doit l'accueillir jusqu'au moment où Dieu restaurera tout. Assis sur le trône céleste, il attend le moment où ses ennemis deviendront son marchepied (Hébreux 10:13), le moment où il vaincra l'Antéchrist et le royaume mondial final et établira son

royaume. C'est-à-dire à l'époque des rois du quatrième royaume (Daniel 2:44).

L'installation du Fils de l'homme comme régent de Dieu sur la Terre est un événement important de la parabole des mines (Lc 19, 11-27) racontée par Jésus. Les foules pensaient que le royaume de Dieu était imminent, et Jésus raconta cette parabole pour les avertir que cela prendrait du temps et que ses disciples devraient le servir fidèlement pendant son absence. Se référant à lui-même, il raconta qu'un homme de noble naissance se rendit dans un pays lointain pour se faire élire roi, puis pour revenir. À son retour, il demanda des comptes à ses serviteurs, récompensant ceux qui avaient bien agi et punissant ceux qui n'avaient pas agi. L'homme de noblesse, c'est Jésus, ses serviteurs sont ses disciples, et son retour n'était pas imminent ; cela fait maintenant près de 2 000 ans qu'il a été élevé au trône.

5. Le retour du Christ sur Terre avec puissance et gloire

Daniel eut la vision d'un fils de l'homme venant avec les nuées (7:13), ce que Jésus appelait « le signe du Fils de l'homme dans le ciel » (Mt 24:30). Le contexte de Daniel fait référence à l'Antéchrist à la fin des temps (7:8, 11, 20-21, 24-26). Le Seigneur Jésus sera révélé du ciel dans un feu ardent avec ses anges puissants. Il reviendra physiquement, tout comme ses disciples l'ont vu monter au ciel. Il emportera avec lui les esprits de ceux qui sont morts en union avec lui, et leurs corps ressusciteront de leurs tombeaux. Au même moment, les saints vivants seront enlevés et rencontreront le Seigneur dans les airs. Exprimée différemment par Jean, la Jérusalem céleste descendra du ciel dans l'atmosphère terrestre, préparée comme une épouse parée pour son époux. L'épouse, désormais ressuscitée et enlevée, rencontrera le Seigneur dans les airs, dans sa demeure céleste, la Nouvelle Jérusalem. Une grande foule crie : Alléluia ! Car notre Seigneur Dieu Tout-Puissant a commencé de régner. Les noces de l'Agneau sont venues, et son épouse, la reine, s'est préparée. Ils régneront ensemble.

6. La descente du Christ en Israël

Le retour de Jésus sur terre est fréquemment évoqué dans le Nouveau Testament, mais sa destination est peu évoquée. Les Juifs s'attendaient à ce que le Messie revienne à Jérusalem, plus

précisément au temple du mont Sion, ce qui fut prophétisé par Zacharie :

Alors le Seigneur sortira et combattrra contre ces nations, comme il combat au jour de la bataille. Ce jour-là, ses pieds se poseront sur le mont des Oliviers, à l'est de Jérusalem, et le mont des Oliviers se fendra en deux, d'est en ouest, formant une grande vallée (14:3-4).

De là, nous dit Ézéchiel, sa gloire entrera dans le temple par la porte orientale (Ézéchiel 43:4-5). Cela concorde avec les paroles de l'ange dans Actes 1:11 : Ce même Jésus, qui a été enlevé au ciel du milieu de vous, reviendra de la même manière que vous l'avez vu allant au ciel.

Le Messie reviendra pour être roi d'Israël. Ézéchiel a dit : Mon serviteur David sera leur roi, et ils auront tous un seul berger... Ils habiteront le pays que j'ai donné à mon serviteur Jacob, le pays où ont vécu leurs ancêtres. Eux, leurs enfants et leurs petits-enfants y habiteront, et mon serviteur David sera leur roi pour toujours... Mon temple sera au milieu d'eux pour toujours. Ma demeure sera au milieu d'eux, et je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. Quand mon temple sera au milieu d'eux pour toujours, alors les nations sauront que moi, l'Éternel, je sanctifie Israël (Ézéchiel 37:24-28).

7. La glorification du Christ parmi ses saints

Il y a ensuite l'Église, actuellement persécutée par l'Antéchrist. La priorité de Jésus, à son retour, est de sauver son peuple. Il le retirera du monde par la résurrection et l'enlèvement. Ils le rencontreront dans les airs et, dès lors, ils seront pour toujours avec le Seigneur. Leur nouvelle demeure est la Nouvelle Jérusalem qui descend du ciel. Ce jour-là, le Messie sera glorifié dans ses saints et admiré par tous ceux qui auront cru. La gloire revient à Jésus par eux (Jn 17,10). Il a créé en lui-même une nouvelle humanité, une communauté glorifiée, sans péché, aimante et immortelle, qui régnera avec lui pour l'éternité.

8. L'intronisation du Christ sur Terre

Que se passera-t-il après le retour de Jésus sur Terre ? Zacharie affirme clairement qu'au jour du Seigneur, ses pieds se poseront sur le mont des Oliviers, à l'est de Jérusalem, et que la montagne se divisera en deux d'est en ouest. Dans une vision du même événement, Ézéchiel vit la gloire du Dieu d'Israël venir de l'est. Sa voix résonna

comme le grondement des eaux tumultueuses, et la terre fut illuminée de sa gloire. La gloire du Seigneur entra dans le temple par la porte orientée vers l'est et sa gloire remplit le temple.

Ézéchiel 43:4-7 Le trône du Messie sur Terre est dans le temple

Matthieu 19:28 il s'assiéra sur son trône au renouvellement de toutes choses Apocalypse 11:15-17 il commence son règne après la 7ème trompette

Apocalypse 19:6-7 ils sera uni à son épouse dans la Nouvelle Jérusalem

Le trône de Dieu dans le ciel est à distinguer du trône de David, dont l'ange Gabriel parla à Marie en disant : « Le Seigneur Dieu donnera à ton fils Jésus le trône de David, son ancêtre, et il régnera sur la descendance de Jacob pour toujours ; son règne n'aura pas de fin. » C'est là le royaume de Dieu dont Jésus parlait sans cesse : le royaume du Messie, avec son trône dans le temple de Jérusalem.

Jésus a dit qu'au renouvellement de toutes choses, il siégerait sur son trône glorieux et que ses disciples siégeraient également sur des trônes et jugeraient Israël (Mt 19:28). Où est ce trône glorieux ? Ézéchiel eut une longue vision (40-48) où il fut emmené sur une montagne d'Israël, au sud de laquelle se trouvait une ville et, au sommet, un temple. Il entendit le Messie lui parler depuis l'intérieur du temple : « Fils de l'homme, c'est ici le lieu de mon trône, c'est ici mon marchepied. C'est ici que je vivrai pour toujours au milieu d'Israël. » C'est le trône glorieux du Messie dans le temple du mont Sion. Il sera entouré de son peuple, Israël, et les nations s'y rendront régulièrement en pèlerinage pour l'adorer et lui apporter leurs offrandes.

Le Messie vivra parmi Israël pour toujours, c'est-à-dire aussi longtemps que le monde existera. Sa présence est attestée par la gloire qui émane du temple et illumine le ciel au point que la ville n'a besoin ni du soleil ni de la lune (Isaïe 60:19).

Le Messie a une autre communauté beaucoup plus vaste dans le royaume céleste, dans une ville appelée la Nouvelle Jérusalem. Le trône de Dieu et de l'Agneau s'y trouve, et sa communauté ressuscitée, composée de toutes les tribus et nations, le sert et voit sa face. Cette cité céleste donne sa gloire à la Jérusalem terrestre. Elle est décrite symboliquement car elle se trouve dans le royaume céleste (Ap 21:2 – 22:5).

La situation est similaire à celle de l'époque de la monarchie d'Israël, où le trône de Dieu était au ciel, mais où sa présence était visible dans le temple du mont Sion (1 Rois 8:10-11). Mais maintenant, Dieu vit parmi son peuple Israël, car la Jérusalem céleste (Hébreux 12:22) est descendue sur terre, certes dans le royaume céleste (Ap 21:9-10), mais imprégnant le monde physique du mont Sion en Israël. Personne ne peut nier que le Messie vit à Jérusalem pendant le millénium. Les nations viendront à la lumière de Sion, et les rois à la splendeur de son aurore (Ésaïe 60:19). Les nations marcheront à sa lumière, et les rois de la terre lui apporteront leur splendeur (Ap 21:24).

9. Le règne de 1000 ans du Christ

Le Seigneur sera roi sur toute la Terre et lui seul sera adoré. Il abattra les nations à Harmaguédon d'une épée tranchante, et gouvernera les survivants avec un sceptre de fer. Les saints régneront avec le Christ pendant mille ans (Apocalypse 20). Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville (la Nouvelle Jérusalem) et ses serviteurs le serviront et régneront pour toujours. La Terre n'est pas éternelle ; toute référence à un règne éternel signifie donc tant que la Terre existera. Le Christ régnera jusqu'à ce que tous ses ennemis soient vaincus, y compris la mort, après quoi il remettra sa royauté à Dieu le Père. Il n'est jamais représenté visible sur Terre pendant ce long règne, pas plus que les saints.

Au son de la septième trompette dans l'Apocalypse, le royaume du monde devient celui du Seigneur et de son Messie, qui régnera éternellement. Le Messie ne règne pas seul. Tous les croyants, dans leurs corps ressuscités remplis de l'Esprit, sont revêtus d'un fin lin, éclatant et pur, symbole des actes justes du peuple de Dieu. Le Messie est revenu pour être glorifié par ses saints et admiré par tous ses croyants. Ils sont unis à leur Seigneur et partagent son autorité. Daniel 7:13-14 parle du Messie, et les versets 15-27 concernent les saints du Très-Haut, mieux traduits par les saints des lieux célestes (comparer avec Éph 1:3, 2:6). Ce sont eux qui recevront le royaume et le posséderont pour toujours. La royauté, l'autorité et la grandeur de tous les royaumes du monde seront données aux saints des lieux célestes. Leur royaume sera éternel, et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront. Le rôle des saints durant le millénaire sera de manger et de boire à la table du roi, de régner sur la terre, de juger les nations et les anges, et d'être responsables de tous les biens du Messie. Notre Seigneur, le Roi, supervisera tout.

10. La fin de la régence du Christ

À la fin du millénaire, Satan est précipité en enfer et les méchants sont jugés au Jugement dernier. La mort et l'Hadès cessent d'exister, car l'Hadès est inhabité et seuls subsistent des êtres immortels. Le monde ayant pris fin, le Fils abandonne sa royauté au Père, celui qui la lui a donnée au commencement, afin que Dieu soit tout en tous (1 Co 15:24-25, 28). C'est Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit, qui seront tout en tous. Ainsi, le Fils, soumis au Père, est glorifié dans la divinité éternelle.